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Einreicher: Frau Birgit Bessin und Herr Uwe Groschwitz 

   
 
 
Betr.:  Illegale Müllablagerungen im Landkreis Teltow-Fläming 

 
 
 
Sachverhalt: 

 

Die Räumung des an Straßenrändern, im Wald und anderen Orten abgelagerten Abfalls 

obliegt den Landkreisen. Die Erfassung der Täter ist schwierig und die anfallenden Kosten 

teilweise sehr hoch. Aufgrund der anstehenden Haushaltsdiskussion haben wir daher einige 

Fragen: 

 

1. Wie hoch war der finanzielle Aufwand für den Landkreis Teltow-Fläming für Räumung 

und fachgerechte Entsorgung von illegalem Müll und für Verursacherermittlung (bitte 

für die Jahre 2015 bis 2021 aufschlüsseln)? 

 

2. Welche Mengen (in Tonnen) welcher Abfallarten sind in diesen Jahren vom Landkreis 

Teltow-Fläming beräumt und entsorgt worden (bitte wie in Frage 1 aufschlüsseln)? 

 

3. Wie viele Verursacher/Tatverdächtige konnten in den Jahren 2015 bis 2021 ermittelt 

werden (bitte wie in Frage 1 aufschlüsseln)? 

 

4. Wie viele Ordnungswidrigkeitsverfahren und Strafverfahren wurden jeweils eingeleitet 

und vollzogen, in wie vielen Fällen konnte kein Verursacher erfasst werden (bitte wie 

in Frage 1 aufschlüsseln)? 

 

5. Welche sind "bevorzugte", also wiederkehrend genutzte Standorte für die Ablagerung 

illegalen Mülls und inwieweit finden hier entsprechende Kontrollen statt? 

 

6. Innerhalb welcher Frist muss eine rechtswidrige Müllablagerung ab Meldung (Polizei, 

Anzeige Ordnungsamt/Umweltamt) beräumt werden und konnte dies für den 



erfragten Zeitraum eingehalten werden und wenn nein, warum nicht (bitte wie in 

Frage 1 aufschlüsseln)? 

 

7. Welche Maßnahmen konnte der Landkreis im erfragten Zeitraum einleiten, um die 

illegale Abfallverbringung zu unterbinden/zu verringern und gibt es Kooperationen 

zwischen der unteren Abfallbehörde und der Abfallwirtschaft? 

 

8. Sind auf bisherigen oder wiederkehrenden Ablagestandorten im erfragten Zeitraum 

durch abgelagerten Müll Umweltbelastungen/-beeinträchtigungen aufgetreten? Wenn 

ja, welche Art der Kontamination an welchem Ort in welchem Jahr? Wurden die 

Belastungen behoben und wenn ja, welche Kosten sind für die Behebung jeweils 

entstanden (bitte wie in Frage 1 aufschlüsseln)? 

 

 

Luckenwalde, 03.05.2022 

 

 

Birgit Bessin Uwe Groschwitz 
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